



PRESSEMELDUNG

20. OKTOBER 2014 / 2 SEITEN + 2 SEITEN SERVICE RESIDENZSCHLOSS URACH: SOIREE ZUR AUSSTELLUNG "DER ARME KONRAD"

Residenzschloss Urach

"Der Arme Konrad" – Musik und Sprüche der Aufständischen

Am 29. Oktober erklingt Revolutionäres und Packendes: Im Residenzschloss Urach findet ab 19.00 Uhr die musikalisch-literarische Soiree "Der Arme Konrad 1514. Sprüche und Musik im Aufstand" statt. Es erklingen Texte und Lieder, die während des Bauern- und Bürgeraufstands vor 500 Jahren im Land zu hören waren. Der Abend gehört zum Begleitprogramm der Ausstellung "Der Arme Konrad", die in diesem Winter in Schloss Urach bei den Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg zu Gast ist.

WORTE UND LIEDER ALS WAFFEN DER VOLKSBEWEGUNG

In der Zeit des "Armen Konrad" am Anfang des 16. Jahrhunderts verbreiteten sich politische Botschaften unter anderem durch Lieder und Sprüche, die von Ohr zu Ohr, von Mund zu Mund wanderten. Wie das klang, wenn die als Untergrundbewegung gestartete Volksrevolte des "Armen Konrad" ihre Aufrufe verbreitete, das ist am 29. Oktober in einer musikalisch-literarischen Soiree im Residenzschloss Urach zu hören. Die wehrhaften und scharfzüngigen Texte erzählen von der Empörung des Volkes über Herzog Ulrichs neue Verbrauchssteuer auf Lebensmittel und von dem Wunsch der kleinen Leute nach politischer Mitbestimmung.

URACH WAR RÜCKZUGSORT FÜR HERZOGIN SABINA

Schloss Urach ist eng verbunden mit den unruhigen Jahren im Herzogtum Württemberg. Sabina von Bayern, Ehefrau von Herzog Ulrich, lebte im Residenzschloss im beschaulichen Ermstal und auch gegen sie wandte sich der Zorn des Volkes. Die herzogliche Ehe war unglücklich und von Ulrichs Gewaltausbrüchen

1/4

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2013 besuchten über 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de





PRESSEMELDUNG

20. OKTOBER 2014 / 2 SEITEN + 2 SEITEN SERVICE
RESIDENZSCHLOSS URACH: SOIREE ZUR AUSSTELLUNG "DER ARME KONRAD"

überschattet. Im Jahr des Aufstandes brachte Sabina im Schloss Urach ihren Sohn Christoph zur Welt, den ersehnten Thronfolger. Die Weisung ihres Mannes, ihren sicheren Hof in Schloss Urach zu verlassen und zu ihm in seine Residenz nach Stuttgart zu kommen, schreckte Sabina so sehr, dass sie die Flucht ergriff. Sie floh zu ihren Brüdern nach München – und löste damit einen nie dagewesenen Skandal aus.

KOOPERATION MIT HOCHSCHULE FÜR MUSIK UND DARSTELLENDE KUNST

Was an Sprüchen und Verhörprotokolle zum "Armen Konrad" in der Ausstellung und am Abend des 29. Oktober erklingt, wurde in einer Kooperation des Landesarchivs Baden-Württemberg mit der Staatlichen Hochschule für Musik und Darstellende Kunst aufgenommen. Die Profi-Sprecher erwecken die bisher ganz unbekannten Lieder eindrucksvoll zum Leben. Bei der Soiree im Residenzschloss Urach und damit am historischen Schauplatz werden diese bilderreichen und packenden Sprüche und Lieder live vorgetragen – ein starkes Erlebnis und ein Eintauchen in eine unruhige Zeit vor 500 Jahren.

2/4

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2013 besuchten über 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de





PRESSEMELDUNG

20. OKTOBER 2014 / 2 SEITEN + 2 SEITEN SERVICE
RESIDENZSCHLOSS URACH: SOIREE ZUR AUSSTELLUNG "DER ARME KONRAD"

SERVICE

TERMIN DER MUSIKALISCH-LITERARISCHEN SOIREE

"Der 'Arme Konrad' 1514. Sprüche und Musik im Aufstand."

Musikalisch-literarische Soiree: Mittwoch, 29. Oktober 2014, 19.00 Uhr.

Eintritt 9,00 €. Eine Anmeldung ist erforderlich.

AUSSTELLUNG

Der "Arme Konrad" vor Gericht –Verhöre, Sprüche und Lieder in Württemberg 1514: noch bis 18. Januar 2015.

ÖFFNUNGSZEITEN DER AUSSTELLUNG

Bis einschließlich 31. Oktober: Dienstag bis Sonntag und Feiertage 10.00 bis 17.00 Uhr. Ab 1. November: Mittwoch und Freitag 13.00 bis 16.00 Uhr, Dienstag und Donnerstag 10.00 bis 16.00 Uhr, Samstag, Sonntag und Feiertage 12.00 bis 17.00 Uhr. Eintritt: 4,00 € pro Person.

FÜHRUNGEN

Durch die Ausstellung: Sonn- und feiertags um jeweils 14.30 Uhr Durch die Ausstellung mit Besichtigung der Originalschauplätze in der Altstadt: Samstag, 1. November 2014, und Sonntag, 4. Januar 2015, jeweils um 15.00 Uhr. Eine Anmeldung ist erforderlich.

WEITERES RAHMENPROGRAMM

Bauernschmaus – Großes Essen wie zu Zeiten des Armen Konrad. Samstag, 15. November 2014, 19.00 Uhr Eintritt 69,00 € exkl. Getränke. Eine Anmeldung ist erforderlich.

"Der Arme Konrad im Amt Urach" – Vortrag von Prof. Dr. Peter Rückert, Stuttgart Donnerstag, 15. Januar 2015, 19.00 Uhr Eintritt 9,00 €. Eine Anmeldung ist erforderlich.

3/4

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2013 besuchten über 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH:
Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de





PRESSEMELDUNG

20. OKTOBER 2014 / 2 SEITEN + 2 SEITEN SERVICE RESIDENZSCHLOSS URACH: SOIREE ZUR AUSSTELLUNG "DER ARME KONRAD"

INFORMATIONEN UND KONTAKT

Residenzschloss Urach, Bismarckstraße 18, 72574 Bad Urach, Telefon +49(0)71 25.15 84-90, Telefax +49(0)71 25.15 84-99, info@schloss-urach.de

WWW.SCHLOSS-URACH.DE
WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

4/4

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2013 besuchten über 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsruine Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de